
 1

衆議院総務委員会ニュース 

平成29.3.21 第193回国会第10号 

 

3 月 21 日（火）、第 10回の委員会が開かれました。 

１ 放送法第 70条第２項の規定に基づき、承認を求めるの件（内閣提出、承認第１号） 

・高市総務大臣及び政府参考人並びに参考人に対し質疑を行い、質疑を終局しました。 

・高井崇志君（民進）が討論を行いました。 

・採決を行った結果、全会一致をもって原案のとおり承認すべきものと決しました。 

（賛成－自民、民進、公明、共産、維新、社民、長崎幸太郎君（無）） 

・葉梨康弘君外５名（自民、民進、公明、共産、維新、社民）から提出された附帯決議案について、小川淳也君（民

進）から趣旨説明を聴取しました。 

・採決を行った結果、全会一致をもってこれを付することに決しました。 

（賛成－自民、民進、公明、共産、維新、社民、長崎幸太郎君（無）） 

（参考人）電波監理審議会会長            吉 田   進君 

日本放送協会経営委員会委員長       石 原   進君 

日本放送協会会長             上 田 良 一君 

日本放送協会専務理事           木 田 幸 紀君 

日本放送協会専務理事・技師長       森 永 公 紀君 

日本放送協会理事             坂 本 忠 宣君 

日本放送協会理事             根 本 佳 則君 

日本放送協会理事             松 原 洋 一君 

日本放送協会理事             大 橋 一 三君 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

奥 野 総一郎君（民進） 

・平成 26 年度～28 年度の３年間においてＮＨＫ予算の

全会一致の賛成が得られなかった理由、この３年間の

評価及びこれを踏まえた今後の経営方針について、会

長の見解を伺いたい。 

・一般論としては、収入見通しが支出見通しを上回った

場合、受信料は引き下げられるのかについて、大臣の

見解を伺いたい。 

 

逢 坂 誠 二君（民進） 

・ＮＨＫの理事会や経営委員会の議事録は概要でよいと

する理由と根拠となる規定について、会長及び経営委

員会委員長の見解を伺いたい。 

・国民がＮＨＫに期待する役割の大きな柱は報道である

と考えるが、考査室等において報道内容を事前にチェ

ックできる体制になっているかについて、ＮＨＫの見

解を伺いたい。 

 

 

黄川田   徹君（民進） 

・来年度の災害関連の報道計画について、会長の見解を

伺いたい。 

・災害報道を含め、インターネット常時同時配信を進め

るに当たっての現時点での課題とそれに対する対処に

ついて、会長の見解を伺いたい。 

 

近 藤 昭 一君（民進） 

・デバイスの多様化によりＮＨＫ受信契約対象者が拡大

すると、安定した受信料財源を持つＮＨＫと広告収入

の減少が続く民放で格差が増大するため、法改正によ

る対象者の明確化や、ＮＨＫと民放の役割分担につい

て議論すべきと考えるが、大臣の見解を伺いたい。 

・受信料支払いについて放送法を改正して義務化すべき

との意見があるが、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

 

鈴 木 克 昌君（民進） 

・渋谷の放送センターの建替えを機に、地方の発信力の

強化や災害時のリスク分散等の観点から、地方への機
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能の分散をすべきと考えるが、ＮＨＫ会長の見解を伺

いたい。 

・多発した不祥事を受けて平成 18 年４月に公表された

「デジタル時代のＮＨＫ懇談会」中間報告に付属して

いた「ＮＨＫで働くすべての人たちへ」について、会

長の見解を伺いたい。 

 

高 井 崇 志君（民進） 

・ＮＨＫはスクープを過度に追い求める必要はなく、ま

た、視聴率を気にせず重要な国内のニュースを提供す

べきであると考えるが、会長の見解を伺いたい。 

・ＮＨＫエンタープライズがグループ内に有利な条件で

映像素材を使用させた疑いがあると聞くが、会長に確

認したい。 

 

武 正 公 一君（民進） 

・放送法第１条第２項と第３条を第一義的に考えてＮＨ

Ｋの運営に当たるべきと考えるが、会長及び大臣の見

解を伺いたい。 

・平成 28 年 12 月 28 日の監査委員会活動結果報告書の

特別監査項目において、当時常勤の監査委員である上

田会長が会長への任命プロセスの手続を適切とする妥

当性についての会長の見解を伺いたい。 

 

小 川 淳 也君（民進） 

・ＮＨＫ会長がＮＨＫ経営委員会の監査委員からの異例

の起用となった理由について、経営委員会委員長の見

解を伺いたい。 

・ＦＭ放送において政見放送を可能とするため、公職選

挙法を改正する場合における行政執務及び予算上の留

意点及び問題点について、大臣に伺いたい。 

 

田 村 貴 昭君（共産） 

・平成30年12月から開始されるＢＳ４Ｋ実用放送は、現

在販売されている４Ｋテレビだけでは視聴できないこ

とについて、混乱を招かないよう周知を徹底すべきと

考えるが、大臣の見解を伺いたい。 

・平成18年６月に公表された「デジタル時代のＮＨＫ懇

談会」報告書において、デジタル時代の公共放送を、

安直な利潤追求のための道具や産業振興策の手段とし

て使ってはならないとした指摘を重要と考えるか、会

長の見解を伺いたい。 

 

梅 村 さえこ君（共産） 

・戦前の反省に基づき、戦後は公共放送としてスタート

したＮＨＫの歴史的経緯を、戦後の放送法の原点とし

て認識しているのか、会長に確認したい。 

・放送番組のインターネット常時同時配信について、国

民的議論による合意形成は不可欠であるとの考えに対

する坂本理事及び会長の見解を伺いたい。 

 

足 立 康 史君（維新） 

・本年７月に予定されているＮＨＫ受信料制度等検討委

員会の中間報告について、国会開会中に前倒しすべき

と考えるが、ＮＨＫの見解を伺いたい。 

・ＮＨＫワールドＴＶについて、国内に対しても周波数

を割り当てて放送すべきと考えるが、大臣の見解を伺

いたい。 

・現在販売されている４ＫテレビにＢＳ４Ｋ実用放送の

チューナーが内蔵されていない理由について、総務省

に確認したい。 

 

吉 川   元君（社民） 

・平成 29 年度ＮＨＫ予算に付された総務大臣の意見に

おいて、「国内放送番組の充実」の観点から、政府の

政策である「地方創生」に言及することは不適切と考

えるが、大臣の見解を伺いたい。 

・現行の２Ｋ放送に対する設備投資を続けながら、より

高額な４Ｋ・８Ｋ放送の設備投資に向けた財源をどの

ように確保するのか、ＮＨＫの見解を伺いたい。 

・地方局の機能強化のため、職員配置、予算、権限等を

始めとした、より多くの経営資源を配分していく必要

性について、ＮＨＫ会長の見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


